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Gießen, den 19. November 2019

Antrag zur Kreistagssitzung am 16. Dezember 2019,
"Verkehrsausschreibung Mittelhessen-Express"

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender

die Fraktion der Alternative für Deutschland bittet Sie, in der Kreistagssitzung am
16. Dezember 201 9 folgenden Antrag zur Beschlussfassung zu bringen:

Der Kreistag möge beschließen

Der Kreistag fordert den Kreisausschuss -- hier vorrangig die Landrätin als Mitglied des
Aufsichtsrates - auf, sich beim Rhein-Main-Verkehrsverbund (RMV) dafür einzusetzen,
dass im Rahmen des anstehenden Ausschreibungsverfahrens für den "Mittelhessen-
Express" ausschließlich Doppelstockfahrzeuge zugelassen werden.

Begründung

Im Dezember 201 1 trat der aktuell gültige Verkehrsvertrag zwischen RMV und DB Regio
zur Verkehrsleistung des "Mittelhessen-Express" in Kraft. Im Rahmen dieses Vertrages
wurde u.a. der Einsatz von einstöckigen elektrischen Triebzügen der Baureihe ET 442
vereinbart.
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Schon zu Beginn des Vertrages, vor allem aber in den letzten Jahren hat sich gezeigt
dass die vom RMV vorgegebene Kapazität der hier eingesetzten Triebzüge nicht
annähernd ausreicht, um der seit Jahren steigenden Verkehrsnachfrage gerecht zu
we rden.

Der RMV weist zurecht darauf hin, dass es seiner Angebotspolitik gelungen ist, die Zahl
der Fahrgäste kontinuierlich zu steigern. Dies gilt insbesondere für die Zulaufstrecken zum
Ballungsraum Frankfurt am Main, zu denen auch der "Mittelhessen-Express" zählt.

Auch haben sich Politik und Aufgabenträger des SPNV in Hessen die weitere Stärkung des
ÖPNV und damit besonders des SPNV für die nächsten Jahre vorgenommen. Eine weitere
Steigerung der Nachfrage ist daher zu erwarten. Ihr ist mit gebotenen Mitteln,zu begegnen.

Die erneute Ausschreibung der Verkehrsleistung des "Mittelhessen-Express" durch den
RMV steht unmittelbar bevor. Der neue Vertrag soll die Leistungen des "Mittelhessen-
Express" ab Dezember 2023 definieren.

Um der bereits bisher gestiegenen Nachfrage und dem zu erwartenden weiteren
Fahrgastzuwachs gerecht zu werden. muss und kann die Kapazität der Fahrzeuge
vergleichsweise einfach gesteigert werden, ohne dass teure und langwierige
Infrastrukturmaßnahmen angepackt werden. Der Einsatz von Doppelstockfahrzeugen
erhöht bei gleicher Fahrzeuglänge die Sitzplatzkapazitäten um rund 30 Prozent.

Der Fahrzeugmarkt des SPNV in Deutschland bietet aktuell mehrere Herstellermodelle für
Doppelstockzüge.

Wir halten es daher für geboten, dass sich der Landkreis Gießen im Interesse der
Bewohner, besonders aber der Pendler nach Frankfurt am Main, rechtzeitig beim RMV für
die aufgezeigte Verbesserung einsetzt.

Wir bitten, diesen Antrag auch in den betroffenen Ausschüssen zu beraten

Mit freundlichen Grüßen

Beschluss des

Die Vorlage
genehmigt -Karl Heinz Reitz

Vorsitzender der Fraktion
iehmigt zurilckgestellt
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